



Torres Zamorano Briseida Guadalupe.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

**Ensayo Interculturalidad Y Salud 1
Primer parcial.**

Interculturalidad Y Salud 1.

1- C

La interculturalidad es un concepto o un derivado de la antropología que lleva al mismo borde de la Medicina por lo cual nosotros hoy en día lo conocemos como interculturalidad medica o de la salud. Esto quiere decir que se refiere a la libre convivencia de diversas culturas, religiones, creencias o distintas nacionalidades, ya sea con distintas formas de pensar o de distintas opiniones. Esto no quiere decir que por pensar u opinar de distinta manera nos hace ser superiores a ese tipo de pensamiento. Este tema no solo incluye a la población en general, este tema compromete muchísimo a el ámbito profesional de la salud, y tal cual lo dice INTERCULTURALIDAD MEDICA, esto abarca en general para poder crear a una sociedad donde cada uno pueda convivir de manera saludable y así poder sobre llevar distintas opiniones.

Las maneras distintas de pensar u opinar hace que el ser humano pueda enriquecer de manera general sobre algún tema o cultura, así poder obtener un resultado donde no solo una cultura pueda convivir y poder también coexistir y así poder crear un nuevo grupo de personas de distintas, creencias, regiones, cultura, etc. Existe la pluriculturalidad, que es la coexistencia de distintos grupos de culturas, que de igual manera se relaciona mucho a la interculturalidad, ya que se trata de la convivencia a través del respeto mutuo sobre distintas opiniones.

La interculturalidad es una relación sobre el ámbito de la medicina, esto representa a diferentes culturas que tratan a una enfermedad con forme a sus usos y costumbres, ya sea con un ritual, baile o ceremonia, esto puede ir dirigida a un dios o solo por que son costumbres antiguas, esto son métodos que se han utilizados para mejor a una persona de alguna enfermedad, que esto es algo muy valido en el ámbito de la salud, claro respetando todo tipo de circunstancia en donde uno se presente, con el afán de no hacer superior a ninguna cultura.

Este termino no solo nos compromete en el ambiente de la salud si no también como seres humanos, esto con el afán de respetar y crear una sociedad con mayor comunicación y aplicar los valores que serán necesarios para poder estar en una sociedad tranquila y con libre expresión, esto quiere decir, toda opinión es respetable sin ofender ni involucrar otro tipo de lenguaje, con el cual nosotros como seres humanos no nos sintamos superiores unos contra el otro, eso quiere decir que cualquier persona puede cometer errores o aceptar que es egocéntrico, al cual no respeta las opiniones de los demás y quiere que los demás piensen lo mismo que esa persona quiere emplear en la otra opinión o cultura de los demás, a esto también se le llama COLONIZAR, es una forma de tratar de gobernar o manipular a

otra persona para hacer pensar lo mismo o de igual manera a los demás con el afán de estar de acuerdo sobre algún tema o cultura en general, así mismo tratando de no dejar estar nuevas ideas y modificar todo tipo de opiniones.

Cuando hablamos sobre la importancia hacia el tema de interculturalidad, es para así crear o moldear buenos médicos hacia el futuro, con el propósito principalmente de respetar a el paciente y consigo mismo, se funde una buena comunicación entre colegas y no distinguir ni culturas diferentes hacia lo que uno tiene en sí, en donde lo importante sea el respeto, equidad mutua, la buena comunicación, compañerismo entre las mismas personas mas cercanas y la interacción; Al hablar de formar o crear una comunidad, nos damos a entender que tenemos que hacer una comunidad con nuevas ideas, distintas culturas, distintos pensar, haciendo que la nueva generación sea mas equitativa y haciendo el respeto mutuo para poder empezar de cero y así poder intercambiar nuevas ideas y opiniones, no juzgando nada, y así poder establecer el COMUNALISTAS, en otros términos es darle el derecho a dar su opinión que tienen varias personas sobre una misma cosa o pensar, haciendo el respeto mutuo sobre las personas.

Existen las etapas principales sobre la interculturalidad que son: El respeto, El reconocimiento, El rechazo, La comunicación y La comprensión, que vienen apegadas a otras cuatro etapas, que son también importantes tanto para poder tener una buena comunidad hacia las personas tomando en cuenta también otras cuatro formas para poder obtener un buen resultado hacia la sociedad, y así ir de la mano en conjunto, El dialogo horizontal, El respeto mutuo, La comprensión mutua y por ultimo la sinergia, son los puntos mas importantes para obtener un buen resultado hacia la sociedad y poder darle fortaleza en los obstáculos que en su principal se pone la sociedad.

Al querer hacer promoción por la salud es poder recolectar nuevas ideas, nuevos pensamientos para poder ser equitativos y no mantenernos cerrados hace lo que nosotros queremos dar a conocer, y así incluir cosas interculturales para poder ejercer el compañerismo mutuo, y practicar el desarrollo para poder mejorar la calidad de vida para el paciente al igual que para la sociedad en general, tomando en cuenta opiniones, así complementar los nuevos saberes, enriquecer también el conocimiento y así ser buenos médicos en un futuro y poner el practica la INTERCULTURALIDAD en el ámbito de la salud.

De manera general podemos decir que la interculturalidad esta en todas partes, en diversas culturas, lenguajes, comportamientos, etc, aceptar las nuevas ideas respetando cada una

de las propias esencias de cada persona en lo general, saber cada concepto para poder emplearlo en nuestro día, día, y al igual dar nuestra propia opinión sobre lo que nosotros pensamos que al igual todo es válido, lo que es mas importante es que exista esa parte de RESPETO MUTUO, sobre cualquier cuestión.

BIBLIOGRAFIA

M, A. A. M. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Rev. méd. Chile v.131 n.9 Santiago sep. 2003

Lo puedes encontrar:

https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: La nueva frontera de la medicina. Rev. Perú. med. exp. salud pública v.27.

Lo puedes encontrar:

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1726-46342010000100002

Dietz, Gunther. (2011). "El multiculturalismo como base de la educación intercultural: El debate mexicano en perspectiva comparada.

Lo puedes encontrar:

<https://www.uv.mx/iee/files/2012/05/cap-Crim.pdf>